

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	56

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Aviso de oportunidad para los aficionados á los toros.

En la bodega Palmesana, Mercado 24, acaba de recibirse un rico y variado surtido en Manzanillas finas y olorosas, de las más acreditadas marcas. Lo mismo que rica variedad en *roms*, *cognacs*, *ginebras*, etc. etc. Traslado á los parroquianos que tenían pedidos hechos.—Mercado 24.

Se compran y venden sellos á precios más cómodos que cualquier negociante.

De 7 y media á 10 noche.
Sociedad Filatológica Balear, 85 Unión (Mercado).

Cuentos ajenos

El borriquillo y la traperera

La escarcha plateaba los árboles de los Campos Eliseos, empolvados como los marqueses del antiguo régimen.

Lo que voy á referir ocurrió en la avenida Montaigne á las nueve de la mañana. Los transeúntes discurrían á toda prisa por las calles, las mujeres se tapaban el rostro y los hombres bajaban la cabeza, como los buques cuya proa se inclina á impulsos del huracán.

Una traperera, pálida y demacrada, llevaba en la brida un borriquillo muy viejo, que arrastraba una carretilla llena de retazos inútiles, de botellas rotas, de periódicos leídos, de cartas y de papeles y de esa infinidad de cosas, al parecer inservibles, que para ciertas gentes constituyen una fortuna.

La pobre traperera había logrado llenar el carrido durante la noche; pero el animal no podía dar un paso más.

Al acercarme á la carretilla, leí en uno de aquellos papeles viejos el nombre de Genoveva, mujer á quien yo conocía y por la cual no dejaba yo de interesarme.

No me atreví á apoderarme del papel, porque al fin y al cabo pertenecía á la traperera.

—Oiga usted—le dije—¿quiere usted darme un pedazo de papel?

La mujer me miró con sorpresa y me contestó:

—Coja usted el que le dé la gana. Le di un franco y con la carta en la mano retrocedí algunos pasos.

Hé aquí lo que decía la misiva: «Me sorprende la conducta que estás observando conmigo, de quince días á esta parte. No estoy dispuesto á sufrir por más tiempo tus desdenes. Por lo tanto, hoy te envío mi último ramo de flores. Si no me contestas enseguida convidándome á tomar una taza de té, renunciaré para siempre á mis pretensiones y consagraré todo mi afecto á tu vecina, la cual, de seguro, no será para mí tan cruel y despiadada como tú.»

La carta estaba firmada por uno de mis amigos de café, por el necio de Marignac.

¿Por qué se hallaba aquel papel en un carro de basura? ¿Vayan ustedes á averiguarlo! Pero lo cierto es que estaba en el sitio que le correspondía.

Confieso que estuve á punto de ir á casa de Genoveva para darle las gracias por haber despreciado á Marignac. Pero el borriquillo me hizo desistir de mi noble propósito; el animal se había detenido en seco, resuelto á no dar un paso más; sus piernas flaqueaban y amenazaban ruina, y la pobre bestia inclinaba melancólicamente la cabeza, como si presintiese su última hora.

Aquel espectáculo me conmovió de tal modo que me detuve como el desdichado jumento.

Un traperero habría apaleado al borriquillo para reanimarle; pero la traperera contemplaba á la bestia con aire compasivo, con una mirada de madre, de esposa ó de hermana mayor.

El animalito la miró también con ojos elocuentes, que decían: «¡Todo ha concluido! ¡No puedo más! Me he portado heroicamente contigo; he pasado las noches sin quejarme nunca, convencido de que tu miseria era superior á la mía, y tú, en cambio, me has colmado siempre de caricias y hasta has robado en mi obsequio paja y cebada á tus vecinos. Pero me faltan las fuerzas y mi muerte es inevitable.»

La traperera repuso, como si comprendiera al borriquillo:

—Podría arrastrar yo la carretilla; pero tú no querías sufrir la vergüenza de ir detrás del vehículo.

Iba yo á dirigir la palabra á la traperera y á su jumento, cuando la buena mujer corrió hacia la taberna inmediata. El animal, lleno de angustia, la siguió con la mirada: Tenía miedo de morir sin que su dueña estuviera presente.

A primera vista, sorprendían la bondad y la inteligencia del borrico. ¿Por qué había condenado á semejante martirio? ¿Sufría acaso el castigo de una sentencia anterior.

La traperera volvió á los pocos instantes con un pedazo de pan en una mano y un terrón de azúcar en la otra.

Pero el animal no quiso probar bocado.

—¡Dios mío! ¡Qué desgracia!—exclamó la desdichada mujer.

Comprendió que el borriquillo estaba perdido y de sus ojos brotaron abundantes lágrimas. No sabiendo qué hacer y dominada por el más profundo dolor, abrió los brazos, y cogiendo la cabeza del borrico la besó como si se tratara de acariciar á un niño.

Juro á mis lectores que el jumento derramó también dos lágrimas.

Creí que iba á ser aquel el canto del cisne; pero noté que else reanimaba un tanto.

—¡Ah, caballero!—me dijo la traperera.—No puede usted figurarse hasta qué punto quiero yo á esta pobre bestia.

—¡Es admirable lo que usted hace!—le contesté.

—Figúrese usted que le salvé del matadero hace seis años. Mi marido se ha escapado con una tunanta y demis cinco hijos han muerto cuatro. La única hija que me queda se fugó días atrás con un miserable, que la ha engañado villanamente. Mi borriquillo me ha servido de consuelo y me ha ayudado á ganarme la subsistencia. A no ser por él hubiera yo perecido mil veces. Me ha sido siempre fiel y no he tenido necesidad de pegarle en mi vida.

En aquel momento pasó por la calle un amigo mío, el cual quiso saber la causa de mi detención ante la carretilla.

Estoy conquistándome las simpatías de un nuevo amigo—le dije, acariciando el jumento con la mano.

—Es posible que tenga talento; pero hay que convenir en que es muy feo—me contestó el recién llegado.

—Pues yo lo encuentro muy hermoso, después de conocer su historia. Quisiera yo verte en su lugar. Salí anoche su casa y aún no ha vuelto á su domicilio. ¿Quieres asociarte conmigo á una obra de caridad.

—Con mucho gusto.

—Pues bien; compramos el borriquillo para jubilarlo. Esa buena mujer se encargará de cuidarlo.

La traperera nos miraba sorprendida, como si temiera que la hiciésemos objeto de una burla. Pero cuando vió brillar cinco luises se sonrió con visibles muestras de complacencia.

—¿Cuánto le costó á usted el animal?

—Diez francos.

—Pues volverá usted al matadero y comprará otro borrico. Este no trabajará más y llevará una vida regalada y digna de envidia.

Di mi tarjeta á la traperera y me despedí del animal, haciéndole una caricia en el lomo.

Se había obrado el milagro. El jumento echó á andar penosamente y la traperera se volvió detrás de la carreta para ayudar al borriquillo.

Pero ¡oh desdicha! Aquella misma tarde se presentó en mi casa la traperera. Tenía los ojos inundados de lágrimas, lo cual me hizo comprender lo que ocurría.

—¡La pobre bestia ha muerto!—me dijo la infeliz. Hizo un supremo esfuerzo para llegar á su cuadra y apenas estuvimos en casa, cayó en tierra para siempre.

—Su conducta—contesté yo es—como la del soldado que muere después de haber quemado el último cartucho.

La traperera abrió la mano y vi brillar en ella los cinco luises.

—¡Aquí están sus cien francos, caballero!

—Quédese usted con ellos—le dije—pues bien ganados los tiene.

Confieso que no sé á quién debo admirar más, si al jumento ó á la traperera, si al borrico que cumplió siempre con sus deberes ó á aquella mujer tan delicada y pundonorosa.

Si aquel animal era digno de las alabanzas de Plutarco, aquella infeliz traperera era digna de los santos del calendario.

ARSENIO HOUSSAYE

Noticias teatrales

Con gran éxito inauguró el domingo pasado la temporada en el teatro del Buen Retiro una compañía de ópera, poniéndose en escena la ópera de Donizetti *Lucia*.

Fué la heroína de la noche la señorita Escalona, la cual cantó con exquisito gusto y verdadera maestría. En todos los números en que tomó parte fué aplaudida, siéndolo con verdadero entusiasmo al terminar la bellísima y espionosa aria de la locura, en cuya repetición, cediendo á las instancias del público, logró nuevo y merecido triunfo.

El enamorado Edgard tuvo también fiel y afortunado intérprete en nuestro paisano señor Simonetti, que hizo gala de su fresca voz desde los primeros momentos hasta la famosa romanza del último acto, mereciendo justos aplausos.

Dice *El Porvenir* de Sevilla: «No ha desperdiciado Granés el tiempo de su estancia en Sevilla, pues entre otras obras muy adelantadas, lleva concluida una opereta y una parodia, género en el que tiene ganado el título de maestro y no pocos ociosos imitadores.»

Seguro es que las empresas de Madrid se disputarán estas obras de Granés, cuyos estrenos revisten caracteres de un acontecimiento teatral.»

Los jóvenes Paso y García Alcaez han terminado el libro de una zarzuela titulada *Historia natural*.

De la partitura se ha encargado el maestro Jiménez.

Se ha decidido erigir por suscripción pública en París un monumento al célebre compositor Chopin.

El escultor Georges Dubois es el encargado de la ejecución de la obra, que ha de medir cuatro metros de altura, y se compondrá de un busto en bronce, copiado del retrato que de Chopin hizo el pintor Delacroix, y de una estatua alegórica representando á una musa envuelta en amplio velo, con una lira en una mano y en la otra una palma que ofrece al busto del insigne músico.

La inauguración se verificará en 1899.

El día 2 de Agosto se inauguraron en Milán las fiestas organizadas en honor del centenario del nacimiento de Donizetti, las cuales durarán hasta el 20 de Septiembre.

Acaba de inaugurarse en Eisenach un Museo dedicado á la memoria de Ricardo Wagner, y que contiene los objetos más diversos.

Al lado del piano en el cual el futuro autor de *Lohengrin* recibió lecciones de su maestro Weinlig, véase el retrato de aquél siendo niño y los de su madre, de su padrastro y de su tío, Adolfo Wagner; vistas de la casa donde nació y de la de algunas ciudades alemanas, entre ellas la de Königstæd donde ejerció el cargo de *Kapellmeister*; retratos de sus protectores y de los principales artistas que han interpretado sus obras; fragmentos de cartas, borradores de otras dirigidas á Liszt, Meyerbeer y otros personajes, medallas, batutas, partituras, etc., etc.

Los dos objetos que más interés inspiran á los inteligentes, son la partitura completa de *Rienzi*, por la cual han ofrecido ya 28.000 francos, y la

orden mandando detener, durante una época revolucionaria, á Ricardo Wagner, á la sazón Kapellmeister de Dresde, orden, sin embargo, que no llegó á cumplimentarse, pues el maestro tuvo buen cuidado de ganar la frontera suiza antes que la policía alemana pudiera poner en él su mano.

Todos los objetos de que consta la interesante exposición Wagner, se hallan perfectamente colocados en doce hermosas salas.

Este insigne maestro que se halla actualmente en Monte Catini (Italia), acaba de escribir un *Te-Deum*, obra hermosísima, según parece, y ha declarado que su próxima composición será una misa de *Requiem*, destinada á estrenarse el día de los funerales del propio autor.

Con destino á los conciertos que tienen lugar todas las primaveras en París, este ilustre compositor se halla escribiendo actualmente una gran escena lírica, titulada *Cleopatra en Roma*.

La guerra en Cuba

Defensa de un convoy

Segun telegrafian desde la Habana á *El Imparcial*, el día 18 de Julio salió el general Luque de Gibara con una columna compuesta de 1.000 hombres y dos piezas de artillería custodiando un largo convoy.

Este constaba de 30 carretas y 200 acémilas, y se dirigía á Victoria de las Tunas, donde se necesitaban provisiones para las fuerzas que allí operan.

La vanguardia de la columna estaba mandada por el coronel Sr. Sotomayor.

Desde que el convoy salió de Gibara, avanzando con gran lentitud, hasta seis días despues que llegó á Sabana Becerra, los rebeldes no hostilizaron á las tropas á pesar de que aquellos tenían noticia de la marcha de la columna.

Los insurrectos no debieron atreverse á atacarla por ser pocos en número, ó por haber recibido orden de que todos se concentraran en las inmediaciones de Sabana Becerra para formar un núcleo importante que pudiese hacer frente á las tropas leales.

Cuando el día 24 llegó la vanguardia del coronel Sotomayor á Sabana Becerra, vió que el enemigo había levantado 16 trincheras que cortaban el paso y que era preciso tomar para poder proseguir la marcha.

Entonces se dieron las órdenes necesarias para el ataque, y á última hora de la tarde empezó el fuego.

El teniente coronel Zubia, con tres compañías del regimiento de Sicilia y 150 caballos, sostuvo la acción por espacio de varias horas.

La lucha fué muy reñida y nuestros valientes soldados se portaron con gran bizarría.

Las 16 trincheras ocupaban una longitud de 1.800 metros, y para tomarlas todas hubo necesidad de combatir toda la noche y sostener el fuego en la extensa línea donde se hallaban emplazadas aquellas defensas.

Por nuestra parte tuvimos heridos de gravedad al jefe de las fuerzas que tan heroicamente combatieron, teniente coronel Zubia, y al capitán Sr. Berenguer.

Además resultaron con heridas leves un oficial y 19 soldados, y muerto uno de estos últimos.

Las bajas del enemigo fueron numerosas, no pudiéndose determinar por la obscuridad de la noche.

Inmediatamente de posesionarse de las posiciones los 150 valientes, comenzaron á destruirlas.

Cuando se hallaban las tropas empleadas en esta operación, volvieron á presentarse los insurrectos con propósito de impedir la.

De nuevo se generalizó la lucha. Los rebeldes trataban de reconquistar aquellas posiciones haciendo un fuego muy nutrido, que era contestado por las tropas sin retroceder un palmo de terreno.

Vista la obstinación con que el ene-

migo combatía, los nuestros cargaron con gran brío á la bayoneta, apoyados por disparos de fusilería que varias compañías hacían desde los fiancos y por algunos disparos de cañon, que acabaron de poner en fuga á los insurrectos. El enemigo arrollado por las bayonetas, no volvió á presentarse.

En esta segunda acción los rebeldes han debido perder muchos hombres.

Nosotros tuvimos 10 soldados heridos.

Despues el convoy siguió su marcha, llegando á Victoria de las Tunas sin nuevos contratiempos.

Al regresar la columna encontró otra vez á los insurrectos.

Hallábanse en Seiba; pero en mayor número, pues á reforzar sus filas habían acudido las numerosas partidas que vagan por aquella parte de la isla.

La lucha fué también muy empeñada, y de la resistencia que opusieron da idea el gran número de sus bajas, pues dejaron 17 muertos.

Al retirarse los rebeldes dejaron muchas municiones en el campo.

Por nuestra parte tenemos que registrar 12 soldados gravemente heridos, un oficial leve y dos soldados muertos.

Fuera de España

En Portugal: la agitación política y los proyectos de Hacienda.

Habrán notado nuestros lectores habituales que dejáramos sin estudio lo que estos días se ha dado en llamar la *cuestión de Portugal*, y así efectivamente lo hemos hecho, con propósito deliberado, pues ya desde las primeras noticias que la prensa publicó referentes á aquella cuestión, pareciónos ver en ella algo de anormal, algo que no se avenía en ningún modo con la realidad de las cosas. Por de pronto nos pareció que se exajeraba bastante la importancia del movimiento, y siguiendo nuestra norma de no hablar sino de aquello que se vé bien y á toda luz, decidimos aguardar que el tiempo ó los mismos acontecimientos aclarasen el asunto.

Hoy se puede ya afirmar rotundamente que la agitación portuguesa que ha sido por algunos días la materia que ha tratado preferentemente buena parte de la prensa española, no ha tenido ni un solo momento la trascendencia que alguien le atribuyera. Claro está que en Portugal, debido principalmente á la profunda crisis económica que consume las fuerzas vivas del país, sienten todas las clases de la sociedad un malestar intensísimo y que ese malestar, exasperado por una causa cualquiera, interna ó externa, determina espantosas convulsiones que degeneran fácilmente en motin popular; pero de esto á creer que ha estado á punto de estallar en Portugal una revolución tan formidable que pudiese hacer tambalear el trono de Don Carlos, va en realidad muchísima distancia. La sola consideración de que, según se afirmaba, trabajaban juntos por la revolución el partido republicano y el conservador monárquico debía ser suficiente para que todo el mundo tomase la cosa con alguna mayor calma, pues una coalición así tan sólo podía indicar que, todo lo más, la lucha iba dirigida contra el partido liberal que está en el poder, nunca contra el trono. Además se debió haber tenido en cuenta, para apreciar en su justo valor la agitación reinante en Portugal, que ésta tiene su verdadero origen en una cuestión puramente económica.

Lo que ha habido en todo ello, y esto es lo único, es que algunos periódicos de oposición, republicanos principalmente, al combatir los proyectos que el ministro de Hacienda, señor Ressano García, disponiase á someter al Parlamento, lo hicieron en lenguaje y con formas algun tanto violentos, dando así lugar á medidas represivas por parte del Gobierno, y aun este punto no está bien averiguado, pues alguno de los hechos que los portugueses lamentan y que todos los hombres de buena voluntad condenan, como por ejemplo la suspensión del periódico de Oporto *A Voz pública*, an-

tes que á órdenes expresas del Gobierno, se debe á *trop de zèle* de alguna autoridad subalterna, según confiesa, así mismo calificando aquel acto, un diario ministerial de Lisboa al tiempo que pide la debida reparación de ese lamentable error.

Hemos dicho que el origen de la agitación de los portugueses es causada por una cuestión puramente económica, y de ella vamos á hablar.

El déficit que, según cálculos del ministro de Hacienda, ha de arrojar el Presupuesto general del Estado para 1897-98 asciende á la enorme suma de 2.695 contos. Para llenar ese déficit desastroso, el Gobierno se ve obligado á buscar nuevos recursos, pues no es posible gobernar sin dinero, y de ahí los proyectos de Hacienda que el señor Ressano se proponía someter al Parlamento, y que estarían sin duda en él discutiéndose á no haberse producido, primeramente entre los comerciantes é industriales—fíjense bien nuestros lectores en este dato—la agitación que por unos días ha perturbado la vida pública del país. El Gobierno, sin embargo, tanta es la necesidad de dinero que tiene, no renuncia á todos aquellos proyectos, antes bien he declarado que llevará adelante los dos más importantes: la reforma del actual monopolio del tabaco, que beneficia una Compañía particular, y la creación del monopolio del azúcar de remolacha en favor también de una Compañía.

Los demás proyectos, cuya ejecución por ahora aplaza el Gobierno, refiérense á la reforma del Tribunal de Cuentas, á la conversión de la Deuda exterior, á la venta de los caminos de hierro del Estado y á la reorganización del Banco de Portugal; este último tenía por objeto, dicese, poder ampliar la actual circulación fiduciaria, que ya es muy grande en el país lusitano, y entrañaba, por tanto, un gravísimo peligro. No obstante, quizás tenga razón un de los diarios portugueses que parece más y mejor al corriente de esos intrincados asuntos, cuando dice que no acierta el Gobierno en aferrarse á aquellos dos proyectos—los del monopolio y del azúcar,—que son precisamente, entre todos, los más impopulares, los que han sido la verdadera causa de la agitación pública que se lamenta y que han intentando aprovechar los republicanos para sus fines particulares, aunque lo han hecho con pobrísimos éxitos. Es, efectivamente, muy sensible este error del Gobierno, y más cuando se considera que entre los proyectos ahora aplazados alguno hay que le hubiera sacado de apuros, sin protesta de nadie y hasta con aplauso de muchos.

La prisión

de comerciantes de la Habana

Acercas de este suceso, que tanta impresión produjo, dirige la Cámara de Comercio de la Habana á la de Madrid una importante carta, de la que copiamos lo que sigue:

«El día 7 del actual, la policía gubernativa, obedeciendo órdenes superiores, detuvo en los ferrocarriles Unidos y del Oeste las mercancías embarcadas con destino al comercio interior de la isla. El día 13, uno de los dos jueces militares encargados de incoar los respectivos expedientes, dictó auto de prisión contra 68 comerciantes, y en las altas horas de la noche de ese día, la tercera parte de ellos fueron conducidos á la cárcel de la ciudad.

Tal es el hecho; veamos ahora las causas que lo motivaron. En 1.º de enero del corriente año se publicó el bando que se incluye del Excmo. señor general en jefe, en el que se ordena que para las mercancías que deben remitirse al interior de la isla, por mar ó por tierra, se extiendan por los peticionarios facturas duplicadas que, visadas por el comandante militar del punto á que vayan destinadas, se remitan al comerciante que deba expedirlas, quien las presentará á su vez en el Gobierno militar de la Habana para que sea autorizado el embarque, devolviendo una de ellas, que es la que autoriza el desembarque, y quedándose el antes dicho Gobierno militar con otra para comprobar en todo tiempo el número y clase de géneros embarcados.

Nada, absolutamente nada dice el bando respecto á la forma en que deba ser devuelta al comandante militar del destino la factura ó autorización, y este comercio, en la creencia de que interpretaba fielmente la intención no expresada del general en jefe, devolvió el documento juntamente con los conocimientos y la carta de remi-

sión, al consignatario ó corresponsal que hacía el pedido y era naturalmente el llamado á presentar el permiso para llevar á cabo la extracción.

En esta forma ha venido el comercio de la Habana realizando sus ventas al interior de la isla desde el día 1 de enero hasta el 7 del actual, en que fueron detenidas las mercancías en la forma antes mencionada.

Tranquilo en su conciencia este comercio y avezado á los percances que son escuela indispensable del estado anormal por que el país atraviesa, ni se alarmó por la detención de sus mercancías, ni se aventuró en suposiciones que pudieran resultar absurdas, limitándose á esperar sin impacencias la resolución superior, aun después de saber que se habían nombrado para que entendiesen en el asunto dos jueces militares, uno para cada grupo de mercancías detenidas.

En tal estado las cosas amaneció el día 13, y la noticia de que en la noche anterior habían sido reducidos á prisión veinte y tantos comerciantes y que se buscaba á muchos más, produjo el asombro natural y la consiguiente alarma, tanto más justificada, cuanto que se trataba de personas respetables que en mil ocasiones habían demostrado no sólo su incondicional amor á la patria, sino el profundo respeto que las leyes les inspiraban.

Sin alardes y sin pueriles temores, seguros de su inocencia y dispuestos á ejercitar con firmeza su derecho, los lesionados no apelaron ni al ruego, que humilla, ni á las influencias de que disponían, limitándose á poner el asunto en las expertas manos de un eminente juriconsulto, quien al buscar las causas que pudieran producir los efectos que tan profundamente habían conmovido la opinión, sólo encontró:

Que de las diligencias formadas aparecía que las mercancías detenidas, si bien llenaban los requisitos exigidos por el bando de 1 de enero, infringían la circular aclaratoria expedida el 11 del propio mes, en el cual se disponía que los permisos ó facturas acompañasen á las mercancías en todo trayecto.

A la vista salta que aun cuando la infracción de la circular existiera, el hecho jamás constituiría un delito; pero es el caso que tal infracción no existe, porque los ciudadanos españoles sólo están obligados á obedecer las leyes ó disposiciones que se publiquen en la *Gaceta*, y esa circular no fué publicada en el periódico oficial ni de ella se dió cuenta en forma alguna al comercio de la Habana, primer interesado en su cumplimiento. Pero aún hay más: Sólo con que el señor juez instructor que tanto se apresuró á ordenar las prisiones se hubiera tomado el trabajo de averiguar, como lo hizo nuestro defensor, si las facturas duplicadas se hallaban en el Negociado respectivo del Gobierno militar, hubiera visto la inocencia de este Comercio, tan clara y tan patente como la vieron nuestras rectas autoridades, superiores, una vez hechas las aclaraciones y la comprobación por el señor letrado á que nos hemos referido.

Aclarados los hechos, la autoridad superior ordenó la excarcelación inmediata de los comerciantes presos, y éstos anotaron un sacrificio más en holocausto á la patria idolatrada.

A nadie culpa este Comercio, contra nadie produce quejas por los incalculables perjuicios sufridos; pero ante las calumnias de que se le ha hecho víctima en su propia patria y en el extranjero; ante la infame labor que en su daño vienen realizando los implacables enemigos de España, sea-le lícita la defensa que las circunstancias le permiten y que, en tiempos normales, hubieran alcanzado la altura del agravio inferido.

Una estafa

de 25.000 duros

Ha sido detenido en Nueva-York, á instancia de los joyeros «Marcus and Company», Guillermo Balenzi, director que fué de la Sociedad francesa de Banca y Cambio de París.

Durante la época de esplendor del infornado *petit sucrier*, fué su compañero inseparable, comprometiéndole en especulaciones mercantiles que consumieron gran parte de la enorme fortuna de Max Lebaudy.

Al morir el joven millonario, la posición financiera de Balenzi se hizo muy difícil, viéndose en la precisión de huir á los Estados Unidos, donde se hacía pasar como norteamericano, bajo el nombre de William A. Bell-

wood. El arresto de este aventurero ha obedecido á una estafa de 25.000 duros, hecha á los comerciantes arriba mencionados.

El *New York Herald* trae nuevos detalles de ese suceso.

Según parece, el antiguo banquero entró en relaciones mercantiles, hará cosa de un año, con la casa «Marcus and C.», dispensándole éste su mayor confianza, pues los informes recogidos acerca de Bellwood no podían ser mejores.

Hace algún tiempo, uno de los socios de la casa en cuestión, supo que Bellwood arriesgaba grandes cantidades en las carreras de caballos, por lo que empezó á vigilarle estrechamente.

Uno de los días de la semana pasada, Bellwood, bajo pretesta de tener comprador para un magnífico collar de brillantes, sacó del almacén dicha alhaja, llevándola, sin pérdida de tiempo al Monte de Piedad.

Descubierto el fraude, procedióse á la detención del delincuente, hallándose en su poder papeletas de empeño por valor de algunos miles de duros, correspondientes á varias alhajas del almacén de referencia.

Algunos periódicos parisienses dudan que el detenido sea Mr. Balenzi, y aseguran que éste se halla establecido no muy lejos de París.

La marina inglesa

La Gran Bretaña, como todas las naciones que tienen un dilatado litoral y posesiones importantes á miles de millas de la metrópoli, no cesa en sus esfuerzos para mejorar y aumentar la marina de guerra, base y fundamento de su inmenso poderío.

Hace pocos días, como ya anunció el telegrafo, la Cámara de los Comunes de aquel país votó un crédito de 500.000 libras esterlinas (12.500.000 pesetas) para nuevas construcciones navales.

Estas, según el proyecto de ley presentado por el Gobierno, serán: cuatro acorazados de combate, uno del tipo del *Canopus*, y los otros tres del *Majestic*, pero con las modificaciones convenientes para que, en caso de necesidad, puedan pasar por el canal de Suez.

Además figura en la lista de construcciones un nuevo yate real, que tendrá 380 pies de eslora, 50 de mangay 18 de puntal, con un desplazamiento de 4.600 toneladas. Su coste será de 250.000 libras.

El pensamiento que domina en el plan del Amirantazgo es el de poseer un gran número de cruceros protegidos, de rápida marcha y bien armados, que puedan mantener expeditas las comunicaciones entre la Gran Bretaña y sus colonias, y dotar á las escuadras que tiene en los diversos mares, de destroyers rapidísimos.

Se construirán, pues, cuatro cruceros acorazados de 440 pies de eslora, 69 1/2 de manga y 26 de puntal, con un desplazamiento de 11.850 toneladas, cada uno de los cuales costará 120.000 libras.

Para la construcción de torpedos se destinan 60.000 libras.

Nafragio

de una escampavía

Del relato hecho por los tripulantes de la escampavía *Trueno*, resulta: que el día 19 de Julio salió á cruzar en aguas del Entrecho y al desembocar la bahía de Algeciras divisó un falucho al parecer contrabandista; emprendió caza que sería como la una de la noche, hora en que lo perdió, encontrándose en aguas de la Almadraba *Príncipe* (costa del Africa); en vista de lo cual y viendo el patrón Emilio Gil Diaz, tercer contramestre de la Armada, que el viento del N. O. duro que reinaba arrojaba, dispuso maniobrar al objeto de refugiarse en *Cabo Negrón*, en el que por el abrigo que allí presta la costa, hubieran podido aguantarse.

Volteando con viento á un rizo, con mar gruesa, navegaba á babor sobre el palo, creyendo coger el fondeadero; pero efecto de lo mucho que el barco escoaba por su poca estabilidad embarcó por sotavento uno de los fuertes golpes de mar que venían á estrellarse al costado del buque, que corrió hacia popa, dejándolo sin fuerzas; á pesar de orzar para ponerse al paio, no pudo resistir el segundo golpe de mar que le hizo se fuera á pique de popa, en posición vertical, tan instantáneamente que ni aún siquiera les dió tiempo para cortar las amarras de la lancha, ni á despojarse de las ropas

la tripulación, ni quedara flotando más que dos remos, dos cuarteles y varias panas.

En esta situación (dos de la madrugada) vieron un falucho que se hallaba pescando como á unas tres millas del lugar del sitio y repartieron entre sus seis tripulantes los únicos objetos que flotaban y podían prestarles alguna ayuda, se dirigieron á nado y en favor de la corriente en busca del citado falucho, único punto de salvación para aquellos desgraciados.

Rendidos por el cansancio y ateridos de frío consiguieron, pero sin haber sido observados por la tripulación de aquél, acercarse algo al mencionado falucho, para el cual hubieran pasado desapercibidos á no ser por los silbidos de uno de los marineros naufragos, con los cuales llamó la atención de los pescadores que inmediatamente maniobraron en su demanda, llegando á ellos como á las cuatro de la mañana, cuando ya se encontraban casi desfallecidos.

Recogidos los naufragos y socorridos á bordo con los escasos recursos con que contaban, se dirigían á tomar el puerto de Ceuta, cuando próximo á aquél les cargo una fuerte refriega que les volcó; quedando todos otra vez en la misma situación angustiosa, hasta que un galeón de pesca que salió de aquel puerto, los tomó á su bordo y los condujo á tierra, donde fueron agasajados y socorridos de cuanto necesitaban por la digna autoridad de Marina.

Por milagrosa casualidad, no hemos tenido que lamentar desgracias personales. Solo el contraalmirante Emilio Gil Diaz, ha resultado con varias contusiones de alguna importancia en el pecho y piernas, debido á los enfuerzos que tuvo que llevar á cabo para salvar de una muerte cierta á algunos de los tripulantes, que más débiles que los demás, tenían perdida toda esperanza de salvación.

NOTICIAS

De la capital:

El segundo inspector de policía señor Aparici, detuvo ayer por la mañana en la plaza del Mercado, á un ratero conocido por el de *Perico es forné*, que andaba vagando por esta ciudad sin domicilio ni oficio conocido.

La policía encerró ayer por la mañana en el depósito de Capuchinos á varios muchachos que se estaban bañando en el muelle sin llevar calzoncillos ni cosa parecida.

El señor Alcalde impuso ayer tres multas de 5 pesetas cada una, á otros tantos sujetos que habían promovido un fuerte alboroto en la vía pública.

Ayer por la mañana ocurrió una riña entre varias mujeres en el caserío de Son Españollet, las cuales de las palabras llegaron á los hechos resultando una de ellas con varios arañazos.

Intervino un agente de la autoridad, que puso fin á las contiendas para comparecer mañana ante la Alcaldía.

Hoy se verificará en la plaza de toros de Alcudía, una corrida de novillos, por la cuadrilla de *Niñas Toreras*.

Llegó hasta nosotros la noticia de que anteanoche en el caserío del Molinar de Levante ocurrió una fuerte reyerta entre un individuo de la guardia municipal y un ministro del Ayuntamiento, las cuales se dirigieron toda clase de improperios.

Nos abstemos de narrar el efecto que produjo la escena entre los vecinos, como también de hacer comentarios.

Suponemos que el señor Alcalde habrá impuesto el correctivo á que son acreedores dichos individuos.

La Alcaldía ha publicado un bando relativo á la corrida de toros que tiene que verificarse esta tarde en nuestra plaza.

Contiene las mismas reglas que los publicados en casos análogos; como son el no poder transitar carruajes por la Rambla, que la carne se venderá en la plaza de Santa Eulalia y otras.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia, ha recibido la orden de admitir ingresos para redenciones del servicio militar activo, de los individuos del último sorteo.

A las cinco de ayer tarde salió de nuestro puerto con rumbo á Mahón el vapor *Comercio*, llevándose la corres-

pondencia, diez y seis pasajeros y carga varia.

*

Pocos momentos después lo verificó para el mismo punto el vapor noruego *Italia*.

Los asuntos que el Ayuntamiento de esta ciudad ha de resolver en la sesión ordinaria que celebrará mañana son los siguientes:

Secretaría:—Acta de la sesión anterior. Una relación de cuentas por servicios municipales. Un oficio de Don Nicolás Siquier pidiendo licencia. Otro del señor Gobernador de la provincia, referente á la elevación de categoría de las Escuelas públicas de la Soledad y Hostalets. Otro del Agente Ejecutivo, interesando el cobro de recibos de bienes del Ayuntamiento.

Estadística:—Nueva división de los distritos judiciales.

Fomento:—Dictamen autorizando la instalación de un aparato fotográfico.

Hacienda:—Dictamen aprobando el reintegro de la cuota de la contribución industrial á Don José Payeras. Otro aprobando la distribución de fondos del presente mes. Una relación de contribuyentes por puertas y mostradores. Otra proponiendo que se solicite del señor Gobernador el pago con cargo á material de la Cárcel, de los gastos de instalación del Gabinete antropométrico.

Obras, Arbolado, Caminos y Paseos: Traspaso de las subastas de efectos de alfarería y del suministro de piedra caliza. Una cuenta del destajista del empedrado de la calle de San Cayetano. Varias denuncias de obras que se efectúan sin permiso. Proyecto de subasta para las obras de revestimiento y escalera del pozo de la Rinconada. Varios permisos para obras particulares. Dictamen aclarando las condiciones de la subasta para los permisos de construcciones.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Selva, haber detenido á dos individuos presuntos autores de la sustracción de una gallina de la casa de campo denominada *Cana Pereta*, del lugar de Mancor.

Dicho sujeto juntamente con la gallina de referencia, ha sido puesto á disposición del Juez competente.

—La del puesto de San Antonio puso á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor del disparo de una pistola causando una herida á un conejito.

—Por la del puesto de Santa María ha sido denunciado al Alcalde de la misma, un sujeto á quien sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

—Notifica la del puesto de Petra haber entregado al Juez municipal respectivo á un sujeto presunto autor de haber maltratado de obra á una mujer produciéndole una contusión en el brazo izquierdo.

Para los efectos de reclamación se hallan expuestos al público en las Secretarías de los Ayuntamientos de Bunyola y Estallenchs, los respectivos repartos vecinales del cupo de consumos, correspondientes al año económico actual.

Por la Dirección General de Establecimientos Penales, se ha dispuesto que los presos existentes en la Cárcel de esta ciudad Miguel Bou Sastre, Francisco Morlá Sastre y Sebastián Oliver Font, sean trasladados al penal de Meilla á cumplir la pena de 17 años 4 meses 1 día de cadena, por el delito de falsificación.

*

Igualmente se ha dispuesto que el preso José Ferrer Tur de San Juan de Gorré, existente en la expresada Cárcel, continúe en la misma, para extinguir la pena de 6 meses y un día de reclusión, por el delito del disparo de arma.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha concedido el permiso necesario, para que varias religiosas oblatas del Santísimo Redentor, puedan ir postulando por los pueblos de estas islas, con objeto de recaudar fondos para el sostenimiento de la comunidad, que está establecida en Valencia.

La Sociedad *Crédito Balear* ha remitido á este Gobierno de provincia, 150 pesetas con destino á la suscripción abierta para los Huérfanos de la guerra.

Según un anuncio publicado por el *Boletín Oficial* correspondiente al día de ayer, la suscripción abierta en este Gobierno civil á favor de los Huér-

fanos de Guerra asciende á 676 pesetas.

El día 10 del actual de 9 á 12 de su mañana se pagarán en el Banderín de Ultramar, Pelaires 25 entezuelo, las asignaciones de señores Jefes, Oficiales é individuos de tropa de los distritos de Ultramar, correspondientes al mes de Julio último, el 11 y 12 las de los individuos de la Recluta voluntaria y el 13 y 14 las que por incidencias hayan dejado de satisfacerse en los citados días.

Toros

Los veterinarios nombrados al efecto por el señor Gobernador Civil de la provincia, verificaron ayer por la mañana la visita de inspección á los seis toros que deben lidiarse esta tarde en nuestra plaza.

En su dictamen declaran que los seis animales reúnen las condiciones necesarias para la lidia y que dos de ellos, si bien adquiridos en la ganadería de don J. Antonio Mozpules, son de otra procedencia destinados por dicho ganadero á un cruce con las vacas de su torada.

A las cinco y media de la tarde de ayer se verificó ante un gran número de aficionados, la tiente y selección de los caballos que deben servir para la lidia.

Presidió el acto el concejal don Pablo Serra delegado por el señor Alcalde, para presidir la corrida quien asesorado por el veterinario dió por buenos los referidos animales.

Sabemos que se hacen gestiones para contratar á los diestros *Minuio y Conejito*, para dar otra corrida en nuestra plaza el día 5 de Septiembre próximo, con toros de la ganadería del Conde de la Patilla antes de don Antonio Hernández.

Mientras el concejal señor Serra examinaba ayer tarde las puyas que deben emplearse en la corrida de esta tarde, tuvo la ocurrencia de pasar el dedo por el filo de una de ellas, produciéndose un pequeño corte.

Inmediatamente fué auxiliado por el médico señor Malbertí.

Anoche fueron obsequiados con una serenata, en la Fonda de Mallorca, donde se hospedan, los diestros Villita y Gavira.

Notas ciclistas

Los ciclistas se animan que es un gusto. En las tertulias de los *amateurs* del ciclismo no se habla de otra cosa que de la probabilidad de celebrar carreras en el velódromo situado en *Son Español*.

Parece que la sociedad ciclista *Veloz Sport Balear* ha pedido al dueño del mencionado velódromo, condiciones para su compra ó alquiler.

Si acaso la antedicha Sociedad no se encarga del local, algunos socios se han reunido con objeto de adquirirlo y dar carreras en los próximos meses de Septiembre y Octubre.

Sillegan á realizarse los planes de dichos señores, el próximo otoño será una estación que dejará época en los anales del ciclismo palmasano.

¡Dios quiera que sea verdad tanta belleza!

En cuanto á excursiones, parece que el calor tiene semilliquidos á los ciclistas, embotadas sus facultades, relajados sus músculos, impidiéndoles coger la máquina; parece que solo tienen alientos para trasladarse perezosamente del cómodo canapé, donde ha estado haciendo la siesta, á la fresca mecedora, á la sombra del entoldado de la sociedad, respirando el fresco de la tarde, en tanto que las bicicletas yacen sostenidas en las orquillas de madera, medio inclinadas, adormecidas, como si la temperatura les tuviese aletargadas.

Los más arriesgados salen á la caída de la tarde, cuando el sol se oculta; pero á su regreso, el sudor traspasa sus ropas y el polvo los cubre de pies á cabeza.

El *Heraldo de Baleares* anuncia, que pronto verá la luz un folleto titulado *Mallorca, Guía del ciclista*, original del conocido corredor revistero de dicho periódico, *Pedal y Manubrio*.

En Manacor, lo mismo que en La Puebla y Pollensa, figura en el programa de sus ferias y fiestas carreras de velocipedos, en un velódromo consuido adrede.

Por lo visto, el ciclismo ha entrado de lleno, como parte indispensable, en las fiestas y funciones, reemplazando á las tradicionales carreras de hombres muchachos.

Varios ciclistas en la tarde ayer partieron de esta ciudad con dirección á Lluchmayor, con objeto de asistir á la verbena que tuvo lugar anoche y á la fiesta que con toda solemnidad hoy se celebra.

SIXTO RADIO

Recuerdos mallorquines 8 de Agosto 1707

Pregón ordenando que dentro del término de diez días acudiese el vecindario todo á pagar la talla para los gastos ocasionados por la manutención y municionamiento de las tropas.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en San Francisco dedicadas á la Purísima Concepción exponiéndose S. D. M. á las diez, seguida se cantará la misa mayor. Al anochecer, Corona, meditación, y la reserva.

Otras funciones

En el Hospital general fiesta consagrada á San Emigdio: á las diez tercia y misa mayor cantada, con sermón por el P. Antonio López, filipense. Por la tarde vísperas y completas y al anochecer se dará fin al devoto Tríduo.

En Santa Catalina de Sena fiesta consagrada á la Beata Juana de Aza: á las diez habrá misa cantada con sermón por D. Gabriel Pujols, Pbro. Al anochecer continuación de la novena de Santo Domingo con sermón por D. Bernardo Mats.

En Santa Eulalia y la Concepción á las siete y media misa de comunión general para las Hijas de María.

Visita á la Corte de María

A la purísima, en la Catedral.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Francisco: exposición á las seis y media de mañana. Al anochecer, corona, meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolás.

Doña Magdalena Bover Monserrat, Molinar de Levante, al lado de (*Can Perantoni*) ha sido la persona favorecida con el número 249 premiada con diez libras de arroz.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Fuga.-Enfermo

Madrid 7 á las 11 m.

Telegramas particulares comunican la noticia de que los deportados cubanos presos en Chafarinas se ha fugado refugiándose en Nemours (Argelia).

El general Butrón está gravemente enfermo. Reside en Barcelona.

Las zonas

Madrid 7 á las 11'10 m.

Reina completa tranquilidad en las zonas, aunque algunas tiendas siguen cerradas.

Se han establecido en la zona de Cuatro Caminos puestos provisionales para la venta de pan.

Noticias varias

Madrid 7 á las 7 n.

El cardenal Monescillo ha recibido la Extremaunción á las doce de la mañana de hoy.

Es probable que el general Azcárraga marche á Fuenterrabía.

El arrendatario de consumos de Madrid, se ha constituido en compañía bajo la razón: «Ballesteros y otros.»

Desde Manila

Madrid 7 á las 7'10 n.

Noticias pesimistas de Manila,

aseguran que reina gran inseguridad entre los vecinos de las afueras de la población.

Ha sido secuestrado y sesinado el portero del Gobierno General que cometió la imprudencia de salir fuera de la capital.

Mencheta.

Sociedades y Corporaciones Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.

Domiciliada en Palma, Danús 1

Habiendo acordado el Consejo de Administración de esta Sociedad reclamar á los señores accionistas un dividendo pasivo del 4 por ciento del valor nominal de las acciones, podrán estos efectuar el pago en el domicilio social desde el día 21 hasta el 31 inclusive del mes corriente.

Lo cual se hace público para conocimiento de los interesados.

Palma 5 Agosto de 1897.—El Director Gerente, Guillermo Creus.

Crédito Balear

Habiéndose recibido ya las Carpeas provisionales de las Obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, podrán los Sres. suscriptores que han satisfecho la totalidad de los plazos, retirar los que les han correspondido, presentando para ello el Resguardo de suscripción que obra en su poder.

Palma 4 de Agosto de 1897.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de Turno, Luis Alcover.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Crédito Balear	56 00
Cambio Mallorquín	3 00
Fomento Agrícola	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca	33 50
Alumbrado por Gas	85 00
Salinas de Ibiza	216 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos Municipales	35 00
La Isleña Marítima	54 00
B. de P. y Caja de Ahorros	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 7 de Agosto.	
Interior	64 70
Exterior	80 70
Amortizable	78 20
Cubas 1886	96 45
Cubas Nuevas 1890	79 75
Banco de España	409 50
Tabacos	000 00
Francos	30 70
Libras	32 85
Barcelona 7 de Agosto.	
Interior	64 77
Exterior	80 85
Cubas 1890	80 00

Panecillos de Viena

con salchichon, á 0'35 céntimos uno.—Manzanilla Guerrita.

J. Mulet y Coll, Miñonas 5

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 5.—Varones 1.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 5.—Don Jorge Berga Perelló con doña Josefa González Pons.

Defunciones: Día 7.—Juan Florit Coll, casado, la Real, hemorragia cerebral.—Antonia Bennassar Frau, viuda, 88 años, la Real, vejez.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado del mar.—Rizaday al propio tiempo, tendida del S.

Buques á la vista.—El vapor sueco *Italia* que se dirige á Mahón.

Indicaciones del Vigía de Porto-pl.—Ninguna.

Incidencias.—Acaeció el orto estando despejado el cielo, calimoso el horizonte, venia marejada larga y tendida del S. y en completa calma. A las seis entabló la ventolina al terral y á las ocho se quedó calma de nuevo, á las nueve entabló el embate del S. y á medio día soplabá fresquito.

Durante la tarde no hubo más variación que haberse acelajado y calmado algo el viento y sin más variación al ocazo.

Noticias.—Entraron el vapor *Bellver* de Barcelona, el laud *Joven Bibiana*

de Torreveija. Salieron los vapores *Unión* para Ibiza y Alicante y el *Comercio* y sueco *Italia* para Mahón.

Buques fondeados: Día 7.—Laud español *Bibiana*, de Torreveija.—Vapor español *Bellver*, de Barcelona.

Buques despachados: Día 7.—Vapor español *Cabrera*, para Cabrera.—Vapor español *Comercio*, para Mahón.—Polacra goleta española *Cortés*, para Cagliari.—Polacra goleta española *Luisa*, para San Carlos.—Vapor sueco *Italia*, para Mahón.

Matadero: Día 7.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 5.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 22.—Borregos, 0.—Corderos, 101.—Cabras, 3.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 3.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Bicicletas

Han llegado los modelos *Humber Beeton*.

Bicicletas «The Royal Enfield».

Plaza de Cort, 2—Relojería Suiza.

Lecturas amenas

Los polos

Si todos los que «estimulados por el éxito y la gloria de Nansen» están preparando en la actualidad expediciones á los polos ártico y antártico, llegan á las misteriosas regiones objeto de su anhelo, la soledad del polo se trocará bien pronto en el lugar más animado de la región de los *ices* la concurrencia de los boulevares de París ó de Picadilli Street.

El valeroso ingeniero André y sus compañeros tal vez están ya en el sitio deseado.

El oficial de Marina norteamericano Mr. Peary salió de Boston el 10 de Junio para organizar en Groenlandia la gran expedición al Norte.

El profesor americano P. L. Dicke está en camino para Alaska, donde organizará el año próximo otra expedición parecida á la de Nansen.

En Noruega, el segundo del *Franc* continúa activamente los preparativos de la que proyecta acometer por el O. de la costa groelandesa.

El polo Sur, desdeñado casi hasta ahora, comienza á excitar codicias en los exploradores.

El ballenero *Bélgica* abandonará, pasados pocos días, el puerto de Amberes, con rumbo á las heladas regiones del Sur.

En Alemania también está organizándose una expedición antártica.

En Inglaterra, que no quiere rezagarse para estas empresas científicas, la Sociedad Geográfica ha solicitado del Almirantazgo el crédito de 1.500.000 francos con destino á la construcción de dos barcos acondicionados para acometer la empresa de llegar al polo Sur.

En Francia también existen dos proyectos uno del famoso aeronauta Mr. Godard, para emprender el viaje en globo, y otro del ingeniero civil Mr. Pesce, que proyecta hacer la travesía en un submarino.

La conservación de las frutas

Se han hecho recientemente en Inglaterra minuciosas experiencias para la conservación de las frutas, por la *Technical Education Committee* del *County Council* de Kent. Las frutas sometidas á ensayos han sido conservadas en cámara cerrada y artificialmente enfiada, á temperaturas comprendidas entre menos de un grado y más de tres grados centígrados, y los ensayos han durado varios meses.

Los resultados son los siguientes: las frutas se conservan bien, pero pierden algo de su peso. La disminución de los pesos llegaba á 1'15 por 100 por semana. La humedad que se evapora se condensa sobre los tubos fríos y se líquida; pero corte el exterior por canales dispuestos á este efecto, y el aire permanece relativamente seco.

ULTIMAS NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS Preparativos.-Explosión.- Muertos y heridos

Madrid 7 á las 10'15 n.

Dicen de San Petersburgo que se están haciendo grandes preparativos pra recibir á los soberanos de Alemania, habiendo sido adornadas las calles con colgaduras.

Viena.—Noticias recibidas de esta capital, afirman que en Rouschwok, ocurrió una explosión en un almacén de cartuchos, de resultas de la cual hay 46 muertos y 60 heridos.

Estos últimos han sido socorridos por el Príncipe Fernando.

Una noticia

Madrid 7 á las 10'20 n.

Dicen de Nueva-York, que se han dado las ordenes oportunas á las autoridades de Bridgport, para que vigilen é impidan el trasbordo de armas y municiones al buque filibustero que proyectaba recogerlas habiendo resultado inútiles hasta ahora los esfuerzos hechos por los tripulantes para conseguirlo,

Entrevista.-Declaraciones

Madrid 7 á las 10'30 n.

Nueva York.—Un redactor del periódico *World*, ha celebrado una entrevista con Mr. Sherman en la cual, éste ha declarado que los Estados Unidos mantendrá la actitud conocida hasta ahora, respecto á la cuestión de Cuba.

Añadió que España perderá á Cuba por verse abrumada por los impuestos, lo cual le impedirá el sostener guerra alguna y menos con el extranjero.

Los carlistas

Madrid 7 á las 10'50 n.

Los carlistas proyectan celebrar un meeting en San Sebastián, por haberles prohibido el Gobierno, que lo celebren en Irun.

El marqués de Cerralbo marchará en breve á Lucerna, desde donde regresará para presidirlo.

Ha llegado á Nueva-York, Miguel Varona, ayudante del cabecilla Máximo Gómez, llevando algunos pliegos para el Marqués de Santa Lucía.

Reunión.-Las zonas

Madrid 7 á las 11'30 n.

Comunica de Asturias que en la reunión celebrada en la casa donde veranea el señor Pidal, por algunos diputados conservadores, reinaron opiniones muy optimistas respecto de la guerra de Cuba.

Mañana se abriran las tiendas de comercio en todas las zonas.

Colisión.-Un artículo

Madrid 8 á las '2 m.

Anoche al efectuarse en encierro de los todos que deben lidiar se esta tarde en Carabanchel ocurrió una colisión entre varios vecinos teniendo que ser apasiguados por la benemérita.

De resultas de la reyerta hay seis individuos heridos y algunos contusos.

El *Correo* anuncia un artículo del señor Sagasta, en el que recoge las alusiones hechas por el señor Giberga al hablar de la autonomía.

Mencheta.

Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de toros para el domingo 8 de Agosto de 1897. Se lidiarán seis toros de la ganadería de don J. Antonio Mazpule, hoy de don Tiburcio Arroyo, vecino de Miraflores de la Sierra, con divisa blanca y cinco años de edad por las cuadrillas que dirigen los matadores

VILLITA Y GAVIRA

con sus correspondientes cuadrillas.

Nota.—La Empresa se encarga del pago del impuesto del timbre.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la corrida principiará á las cuatro y media.

La casa

GELABERT

se ha trasladado á la calle de

BROSSA 19

OBRAS NUEVAS DE JULIO VERNE

Ante la bandera

Ambas constan de unas ciento doce páginas de texto y se venden al precio de **1'25 PESETAS** en la librería de

Clovis Dardentor

Amengual y Muntaner--CADENA, 2

SANDALO SOL ESENCIA PURA DE SANDALO CON SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la **BLÉNORRAGIA** y demás flujos de las vías urinarias. Precio: 2 pesetas 50 céntimos.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS,

se curan seguramente con **PERLAS ANTISÉPTICAS SOL** á base de CREOSOTAL TERPINOL Y CUASINA

MORRHUOL con hipofosfitos SOL

Cura las enfermedades del pecho, tumores, glándulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas

Venta en todas las farmacias de España, Portugal y Américas.--Depósito en Palma, farmacia de DON JUAN VALENZUELA

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Pleza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

ZAPATERIA BALEAR

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

Venta

de la finca «Son Guallet» de tres cuarteradas, poblada de almendros, con casa rústica, sito á la orilla de la carretera de Establiments, á 5 kilómetros de esta capital.

Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

Centro de toda clase de colocaciones

Este centro se dedica á proporcionar personal á todos los que lo necesitan y colocación á los dependientes, oficiales, escribientes, meritorios y aprendices para el comercio, industrias y oficios, así como á los cocineros, cocheros, criados, nodrizas, camareras y sirvientas. Se facilitan también para Barcelona, Valencia, Málaga, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Lares y otros puntos de América.

Se encarga también del cobro de toda clase de cuentas, alquileres y censos, por difíciles que éstos sean.

Advertencia: Todo personal y colocación facilitado por este Centro, será de buenas referencias.

Dirigirse en Palma, calle Fonollar, número 1, frente Santa Clara.

Carnicería

CON GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la calle de la Unión, número 87, se vende la carne de Buey y Ternera á 1'50 pesetas el kilo, y sin hueso á 2 pesetas el kilo ó sea á 32 céntimos de escudo la tercia.

Horno

Se alquila uno con buena clientela situado en la plaza del Progreso, 2, esquina á la calle de Cervantes.

Informarán en el número 4 de dicha plaza, arrabal de Santa Catalina.

Estanterías

Hay varias para vender á propósito para tienda, calle Bonanova, número 48, (Terrero).

Practicante

Se necesita uno bien enterado en el despacho de farmacia. Informes, Plaza de Santa Eulalia, 19, Palma.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas islas 30 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de siniestros en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste á la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparto de otorgar el asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, las aventaja en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándose á las leyes internacionales, teniendo si, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 30.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848'06

Siniestros pagados por la misma 5.803.943'11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO

Calle Dormitorio de San Francisco, 5 BARCELONA

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

DIRECTOR REGIONAL

DON JOSÉ ARBÓS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Serriá, 21, principal

—Palma de Mallorca—

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir. Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg. Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1º NEUROGINE-JARABE
2º NEUROGINE-GRANULADA
3º NEUROGINE-OLEAS

NEUROGINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados a millares.

Doblelidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgia, Depresión del sistema Nervioso.

Repósito general: CHASSAING y C^a, 6, av. Victoria, París.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Agosto

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Isla de Pansy», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor «P. de Sarrástegui», capitán Roldós, para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», capitán García, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Agosto de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, se admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Contracoicos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínes y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años

Costan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen luz pura y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplosivos, con producción racional del Acetileno.

Carburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9

BAÑOS Y AGUAS DE RIBAS

Aguas bicarbonatadas, variedad sulfatada de temperatura templada

Excelentes aguas, según certificados de los más renombrados facultativos, para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bexiga, matriz, aparato urinario y demás abdominales. Clima sumamente agradable en verano y tónico-escitante. Habitaciones amuebladas para familias que quieran arreglarse la comida por su cuenta, tante por temporada larga como por días, piscas independientes y con todas comodidades, precios sumamente módicos, rebajas á los que estén larga temporada. Para pedidos de habitaciones y más detalles: Unión, 28, 1.º Barcelona.

Imprenta de Amengual y Muntaner